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/华夏传真

中能何时回中超？
!周前的那个下午，投资人乔伟光的眼

泪，成了青岛中能留给本赛季中超最后的印
象。"#$!赛季的青岛中能，就好像坐上了过
山车，有过 %胜 $平的队史最佳开局，甚至还
登上过积分榜首，也出现过 $&轮不胜的尴尬
纪录，跌入谷底……最终落得降级的命运，实
在令人唏嘘。
不作死就不会死，这是外界在中能降级

后给出的评价。实际上，青岛中能在 "#'!赛
季的投入接近一个亿，但从郑龙被卖到张外
龙被撵，再到请回李应发，这 !件事对于球队
来说可谓是致命的。按青岛当地媒体的说法，
这 !件事无论制止住哪一件，球队都不会落
得如此下场。
当然，郑龙被恒大买走缘自俱乐部财力

有限，而张外龙离任和之后的李应发接手，则
被看作是球队管理层的昏招，内斗使得张外
龙下课，接任者则是带队思维还停留在 '#多
年前的“李大帅”，使得球队一步步走向死亡。

"#'%赛季，青岛将不再有中超球队，反倒
会上演一场“中甲德比”。乙级球队青岛海牛的
升级成功，使得青岛城出现了别样的竞争；有
消息称，原本升入中甲后想稳定几年再谋求冲
超的海牛，看到中能降级也决定增加投入，目
标中超。尽管中能投资人乔伟光已经表态，俱
乐部投入不会下降，力争一年后返回中超，但
竞争格局已定，中能何时能回到中超？

少了麦迪差多少？
除了足球，青岛篮球这个赛季也有些一

蹶不振，不仅开赛至今已是 (场连败，球市也
出现下滑。究其原因，麦迪的离开无疑是最为
关键的。上赛季走大牌路线的青岛队，把主场
从原先的青岛大学体育馆搬到了 )*+标准
的国信体育馆，在对阵北京、广东这些球队
时，能坐 '",##人的球馆几近爆满。
本赛季麦迪走后，青岛俱乐部显得底气不

足，赛季前就主动下调了球票价格，每个档次
的门票都有&#到'&#元的下降。此外，低价票还
被提升到了总票量的&#-以上，青岛球迷一致
呼吁，“还是搬回青大吧，国信实在太大了。”
除了球市，球队也掉了链子。遥想上赛

季，麦迪来时水土不服，青岛遭遇 $"连败；而
如今球队又是连败开局，去年的阴影似乎还
在笼罩球队。此外，球队在引援上也是问题多
多，从赛季前到现在，青岛男篮分别裁掉了塞
尔比、马丹利和巴隆，赛季刚刚开始，就已经
用完了常规赛的外援替换名额，而球队的成
绩却不见起色。

俱乐部不规范操作，一味走大牌路线带来苦果———

青岛体育遭遇寒流中能降级
双星连败

下期话题

! "

! ! ! !.罗上周在世界杯预选赛附加赛大放异彩，!
个犀利进球让人叫绝，他凭一己之力将葡萄牙送
入巴西世界杯赛。国际足联也将世界足球先生评
选投票推迟两周，舆论认为这是国际足联为 .罗
当选大开方便之门。你认为 .罗应该成为今年世
界足球先生吗？ !讨论截至本周五 !" 时"

!

罗能否成为今年世界足球先生!

! ! ! !问!里皮能否拯救中国男足#

早起的马儿爱 !"#$"%&! 里皮来救场
可能带来一时国足水平提高，无法从根本上
改变中国足球人才储备匮乏的问题，问题还
是要治标也治本。只有做到校园足球满天
下，青训体系完备，才是中国足球真正开花
结果之时。

名将风云闪电鸟!我相信里皮来救场

可以/ 只要给予里皮所需要的全部授权0短
期内就可以使国足在每场比赛中多进一
球0或者少失一球0效果立竿见影0但挽救不
了中国足球整体滞后的现实。

小云兄的话! 里皮如果仅仅是救场多
少要点运气，中国足球的改革并不是考前
突击，需要脚踏实地，校园足球的推广、梯
队建设、人才储备、媒体的舆论，未来任重
道远。徐根宝就是最好的实例0他的足球之
道虽然收效慢0 但是却能改变中国足球的

未来十年。
张指导要成为创业板的牛股! 从之前

几场比赛来看，国足在场面上并不处于下
风，就是缺一名射术精良的前锋，希望里皮
的到来能够使锋线的效率得到提高。同时，
我觉得里皮的作风和个人魅力应该能够为
略显散漫的国足带来更多血性。支持里皮。

本期主持 汤杰

（读者可关注新浪微博!新民体育$微

信公众平台%新民体育&参与讨论"

上期回答

中超谢幕，CBA揭幕!!

11月初，国内体坛完成了一
次球市交接。不过在山东青
岛，球迷们却有点提不起兴
致。不仅因为中超球队青岛中
能降到了中甲，去年因麦迪加
盟而风光无限的青岛双星男
篮，也落入了连败的窘境。

! ! ! !说起来，青岛还是足球城，这
缘于郝海东、宿茂臻、李霄鹏等一
批球星的涌现。即便在如今的中
超，姜宁、郑龙、李帅等球员也都出
自青岛。但不难发现，青岛本地的
球队却难以留住这批人，当年郝海
东帮助大连缔造伟业，宿茂臻和李
霄鹏则是山东鲁能的猛将，如今姜
宁、郑龙、李帅纷纷南下，加入广东
球队。
有消息称，青岛中能队内目前

的最大牌球员刘健，也已经接到了
数家中超俱乐部的邀请，本赛季结
束刘健已是自由身，尽管青岛开出
了和其他俱乐部一样的待遇，但恐
怕很难留住这名现役国脚，毕竟将
来一个赛季要委身中甲，没几个人
敢冒这个险。
尽管职业队不景气，但青岛的

群众体育发展得相当不错。麦迪的
到来引发了青岛青少年的篮球热，
加上原先就相当雄厚的足球群众基
础，每到周末，不论是公共球场还是
学校操场，都很少有空地，场地预约
甚至要提前数周。
除此之外，青岛当地的业余联

赛也办得有声有色，“市长杯”中小
学生足球赛已经办到了 "!届，报名
最多的一年有近 (,,支球队参赛。
此外，针对成人的半职业联赛也办
得相当红火。

恐怕在很多青岛人的脑海中，
难以接受青岛职业体育的衰落，但
事实摆在眼前，相较于广州恒大男
足和广东宏远男篮，不规范的俱乐
部运作，加上一味走大牌路线如今
已非捷径。 本报记者 许明

球迷到底怎么想？

! 中能降级$老板落泪

" 球队连败$球市惨淡

# 麦迪离去$双星黯然
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